

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.
Fuera: tres meses, 3'50 id.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.
La correspondencia á la

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 2 de Mayo de 1905.

ADMON.: FERIA, 6.

ACTUALIDAD

Otras fiestas que pasaron para confundirse en el tropel de nuestros recuerdos.

Ayer se les hizo una despedida digna, llena de alegrías, á las Pascuas; no faltaron las tradicionales jiras en los sitios más pintorescos de los alrededores de la ciudad, la juventud al fin se vió rendida por tantos días de continuo gozar. Las voces fueron apagándose, se abandonaron los instrumentos, se despacharon abundantísimas meriendas en las que no faltó la clásica «mona» y después... el silencio conquistó de nuevo aquellos lugares.

La gente que se divierte ha tenido á su favor dos días espléndidos de esos que convidan á recrear nuestra vista en la Naturaleza, vestida con sus galas de Primavera...

En una palabra; la pascua ha sido completa para las personas que honrada y pacíficamente han rendido culto á la tradición, celebrando en familia ó con sus amigos las fiestas que ayer terminaron.

Desgraciadamente ha de haber en todas las cosas una nota discordante, un punto negro que haga imperfecto el cuadro, y de esto se han encargado esos individuos que ni saben solazarse con las bellezas de la Naturaleza, ni con el tranquilo gozar en familia, ni con cosa alguna que no sea rendir un culto tan fervoroso á Baco, que los haga salir de sus templos embrutecidos, vacilantes y sin conciencia de lo que hacen para armar broncas y escándalos de los que son los primeros perjudicados.

Anoche eran muy numerosos los beodos que pululaban por la ciudad y ¡claro es! hubo sus broncas correspondien-

tes, y hasta un herido, que nosotros sepamos á estas horas.

Nuestras autoridades deben poner su mano en firme contra estos escandalosos, y no dudamos que nuestro digno alcalde buscará algún medio de represión, que sea el principio para ir desterrando ese feo vicio que proporciona continua zozobra á las familias y que perjudica mucho al buen nombre de nuestra culta población.

En el delicioso paseo de la Glorieta, hubo música ayer por la tarde.

Estuvo poco concurrido. Sin embargo no faltaron las mujeres guapas, el mejor adorno de aquellos jardines.

Muchos nos preguntaron si sabíamos los motivos, porque no se regaba el salón del paseo donde ya se levanta un polvillo muy poco agradable.

No supimos contertutar, pero tenemos la seguridad, que lo hará por nosotros el alcalde, ordenando en lo sucesivo que visiten aquellos lugares las mangas de riego del municipio.

Empezó el «mes de las flores» en el Santuario de nuestra Excelsa Patrona Nuestra Señora de Monserrate.

El templo es ocupado todas las tardes por un gentío que escucha con verdadero deleite la palabra de los oradores que suben á la cátedra sagrada.

La Virgen ha recibido muchos obsequios de flores, que sirven de adorno á su altar y llenan de suaves y delicados perfumes el ambiente, pero aun las creemos pocas. Las creemos pocas, porque el amor que el pueblo de Orihuela siente por su Patrona es mucho y porque merece más.

El altar mayor que es donde se venera á la Patrona, está deslumbrante dentro de su sencillez y modestia, y muy artísticamente arreglado.

En Orihuela no celebran los obreros la fiesta del 1.º de Mayo, así es que aquí ha pasado por completo desapercibida.

Hoy todos obran por lo mejor; el trabajo es su fortuna, el pan de los suyos y van á burcarlo... ¡dichoso el que lo encuentre!

Después de dos días de huelga, (por ser festivos) requieren prósurosos las herramientas del oficio para reponer los gastos imprescindibles de las Pascuas.

Así se han deslizado las fiestas con que el pueblo acaba de enterrar los días tristes de la cuaresma.

A LA JUVENTUD.

Revolviendo, anteanoche, papeles viejos, hallé, versificados, estos consejos.

Pueden utilizarse, sin compromiso, ó al menos, por lo breves, servir de aviso.

Pues nadie sabe si una puerta cerrada lo está con llave:

O por antojo, si además de la llave tiene un cerrojo.

Y es conveniente que estemos prevenidos á un accidente

I

Una flor es la joven: y es la hermosura, el vestido de gala que menos dura.

La vida de las flores es vida breve, y las aja el contacto de un viento leve.

Entre todas las bellas la más galana, dura sólo el espacio de una mañana.

¡Por qué tienen las flores vida tan corta? Os lo dire muy claro, porque os importa.

La flor que se envanece de más bonita, es la que más temprano se aja y marchita.

Si de amada y amante, también presume, el amor la arrebató todo el perfume.

Porque las flores aman con sentimiento; pero su amor dedican al sol y al viento.

Fuego el sol, vence al fuego de los volcanes; y del viento se forman los huracanes.

¡Niñas y flores!

no deis al sol ni al viento vuestros amores.

III.

Un joven es un barco que anda á la vela y aunque el viento no sople corre que vuela.

Es una gaviota por lo ligero; ¡y qué presto lo sacan del astillero!

Marcha sin otro auxilio que la esperanza: pero ¿quién le detiene ni quién le alcanza?

¿Llegará sin percances á la otra orilla? La respuesta es difícil, y al par sencilla.

Si cruza valeroso los anchos mares, con el recuerdo vivo de sus hogares; sin olvidar al paso por un momento, que la virtud es norma del pensamiento; que la honradez es guía cierta y segura y el saber una llama que no se apura; la experiencia una planta que tarde brota; y el trabajo una fuente que no se agota:

Tenga por cierto que más ó menos pronto, llegará al puerto.

La juventud no olvide, ni un solo instante estos consejos dados en consonante;

que aunque inconexos, pueden utilizarse por ambos sexos.

El que llegue á seguirlos, yo le aseguro, que evitará en la vida más de un apuro.

Y hallará sin esfuerzo, con evidencia limpios de toda mancha cuerpo y conciencia.

¡Que os dé el capricho de convertir mis versos en prosa! He dicho.

Aureliano Ruiz.

El día 2 de Mayo

Es una fecha gloriosa escrita con sangre de héroes en las páginas de nuestra Historia. Hoy es fiesta Nacional.

La sangrienta jornada que tuvo lugar en las calles de Madrid el día 2 de Mayo de 1808, fué como el prólogo de aquella serie de hechos que asombraron al mundo entero, por los cuales el pueblo español mostró su raza, la raza de los refugiados en Covadonga, las de los conquistadores de Granada, la de los que vencieron en mil batallas... Con aquel hecho no solamente asombraron á los extraños, si no que echaron el primer borrón al triunfador en Maren-

go; Austerlitz, Eylau, Friedland y otras tantas, el gran Napoleón.

Doiz, Velarde; son los nombres que envueltos en una aureola de gloria acuden á la mente de todos los patriotas y... tantos mártires anónimos que cayeron bajo las descargas de las tropas de Murat, el duque de Berg, que terminó su azaña asesinando á 140 españoles más. Aquella sangre, rompió las cadenas que sugetaban ya al pueblo español y las que recibieron golpes certeros en Bailen, Zaragoza y otros pueblos, cada uno de los cuales, escribió una epopeya en su historia.

Nosotros nos honramos dedicando este modesto recuerdo á los héroes de la Independencia... ¡Llor á los buenos!

EN LA CARCEL

La Comunión de los presos

Con la solemnidad acostumbrada tuvo lugar ayer por la mañana el acto de la Comunión Pascual de los reclusos que existen en estas cárceles del partido.

A las seis de la mañana próximamente salió la procesión del templo Catedral siendo llevadas las Sagradas Formas bajo palio, por el M. I. Sr. canónigo Dr. D. Agustin Caveró y Casañes, Secretario general y Provisor de este obispado.

Iban alumbrando una comisión muy nutrida del Excmo. Ayuntamiento, presidida por el Alcalde.

El vestíbulo de la cárcel estaba adornado con flores y follaje lo mismo que el improvisado oratorio donde recibieron la Comunión los presos.

Tuvieron el paño el juez de primera instancia Sr. Barrios y el alcalde señor de Madaria.

Hemos de hacer notar que comulgaron todos los presos que aquel día pernoctaban en la cárcel, en número de treinta, y que todos lo hicieron libremente y sin imposición ni indicaciones de ninguna especie, si no por propia voluntad.

El acto resultó edificante y conmovedor.

Terminado, se les sirvió una sencilla comida costeada por el excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad y los gastos que fueron de cuenta del primer teniente de alcalde Sr. Jabaloy.

Fué servida por el jefe de la cárcel nuestro querido amigo D. J. M. Ferrer y el vigilante D. Jacinto Castelló, los cuales atendieron á los desgraciados con verdadera solicitud.

Fueron presenciados todos estos actos por muchas y distinguidas personas.

La banda municipal estrenó en la procesión unas marchas hermosísimas.

Los presos recibieron con motivo de la fiesta del día algunos socorros que les hizo reunir 1'50 pesetas en total, cada uno.

Los más necesitados recibieron ropas de los P. P. Jesuitas.

Merécen un aplauso muy sincero los señores alcalde y Juez de primera instancia y particularmente los empleados de la cárcel, que ayer se afanaron por endulzar un día la suerte de los desventurados que por sus delitos viven separados de la familia y de la sociedad.

Reporters-chico.

INFORMACION

Anoche á primera hora se le administraron los Santos Sacramentos á nuestro muy respetable amigo D. José Cartagena Rocamora, siendo el Viático precedido de un considerable numero de amigos que acudieron con curiosos.

Vivamente nos interesamos por la salud de D. José.

Anoche armaron bronca en la calle del Rio dos sugetos conocido por el Perea y el «Puncheta».

Perea hirió en un brazo con arma blanca al «Puncheta» que ingresó en el hospital y el agresor en la Carcel.

Hemos oido decir que para el quince del actual se espera en esta ciudad al Obispo de Colombia, fray Francisco de Orihuela, el cual

regresa al viejo continente con el fin de hacer la visita Ad-Limina á S. S. Pio X.

En la noche del domingo «sobre-vino» en la calle de Santiago un regular escándalo por un individuo, que se sintió «tan fuerte» por los efectos, sin duda del alcohol, que comenzó á desafiar á toda la Corte Celestial.

Pero vino un hombre de este bajo mundo, un simple sereno, el del Ravaloché, y redujo al desafiador de espíritus llevándole á dormir á un sitio adecuado y «fresco» y... no pasó más.

A la temprana edad de 21 año ha dejado de existir el honrado joven oficial de barbero, Antonio Fuentes Navarro, hijo del conserje del Casino Orcelitano.

El entierro tuvo lugar el domingo por la tarde acudiendo mucha gente en el acompañamiento.

¡Descanse en paz!

A sus desconsolados padres les deseamos mucha resignación para conllevar su pena.

Ha salido para Palma de Mallorca, su país natal, donde pasará una temporada, el canónigo de esta Catedral, dignidad de Chantre D. Cayetano Puerto.

Feliz viaje.

Se encuentra ligeramente enfermo en Alicante, el distinguido periodista paisano y colaborador nuestro D. Abelardo Teruel.

Deseamos que mejore.

El próximo pasado día 30 terminó el plazo señalado para poder tomar parte en las oposiciones á un beneficio vacante, en esta Catedral, y cuya convocatoria se hizo oportunamente.

Entre los opositores que se han presentado, recordamos al Sr. D. Vicente Fernández Gay, vicario de la parroquia de Santas Justa y Rufina de esta ciudad, D. Benito Gil, cura de Aguas, D. José Beneite, de Callosa de Segura, D. Vicente Ferrando Maestre, de Agost y D. Jaime Espasces, presbítero, y otros.

Se están efectuando en el Cementerio importantes obras.

Se han derribado muchos panteones y galerías, que son construidas de nuevo en mejores y más higiénicas condiciones.

La gallería de «El Aguila» fué el último do-

mingo á reñir ganado al circo gallístico de Alicante.

De cinco quimeras que ajustó con los alicantinos perdió cuatro é hizo unas tablas.

La gallería oriolana «El Barquito» ganó en Murcia sacando dos peleas de cuatro.

Las consecuencias son estas.

Y mientras tanto nuestro circo permanece cerrado.

Ha sido sobrecida la causa que por la Audiencia de Alicante se seguía, instruida por el juzgado de Dolores contra Antonio Perez Diaz, vecino de Rafal.

Nos manifiesta nuestro amigo y paisano D. José Moreno que ha confeccionado los uniformes para los guardias municipales en su sastrería de Madrid, que estos le han costado al Ayuntamiento, setecientas pesetas menos que los últimos que se hicieron aquí en Orihuela para dichos individuos, como puede verse por cuentas y facturas, que deben obrar en los archivos del municipio.

Queda complacido el amigo Moreno.

Hoy se ha celebrado el primer mercado en la plaza de la Constitución y calles adyacentes.

Ha estado concurridísimo.

Ha dado á luz con toda felicidad un precioso niño, la distinguida señora doña Mercedes Garriga, esposa de nuestro querido amigo don José de Madaria.

Felicitemos á tan dichosos padres y esperamos un «dulce» recuerdo.

Ha marchado á Valladolid con el fin de examinarse de las últimas asignaturas de la carrera de derecho, nuestro querido amigo D. Francisco Ballesteros Meseguer.

Feliz viaje y suerte.

Esta tarde se repartirán unas hojas por nuestra ciudad, haciendo historia y previniendo á los propietarios y regantes de nuestra huerta del peligroso proyecto que quiere llevarse á cabo por D. Jeronimo Lopez de Castro, de desviación del Segura en termino de Moratalla y Calasparra.

Este es un asunto de tal vital interés para nuestra vega, que todos, absolutamente todos, debemos oponernos para que no prospere lo que á tantos perjudica para beneficiar la codicia industrial de uno solo y en lo que, según parece, juegan influencias políticas de peso.

Hemos tenido conocimiento de estas hojas cuando teníamos ya confeccionado el número de hoy.

Mañana daremos más detalles y nos ocuparemos del asunto con el interés que para todos encierra.

ANTONIO FERNANDEZ

Guarnicionero

En este taller montado recientemente, se hacen toda clase de trabajos correspondientes á dicho ramo.

Prontitud, Esmero y Economía.

8. Calderon de la Barca, 8.

DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Mancebería) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

AVISO

Vinos de propia cosecha del término de Castilla.

Se venden en la Plaza Nueva número 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 micheta.

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 3'50 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagré superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

Se garantiza su pureza.

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a	0'20	0,50	2,00	2'00
En 3. ^a	0'10	0'30	1,50	3'00

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por
 cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periódico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

EL DIARIO

Suscripción: En Orihuela, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

CASA ESPECIALISTA

DE

Maquinaria Agrícola y Vinícola

DE

Alberto Ahles y Compañía

Madrid y Barcelona.

Arados de vertedera de todas clases.—Cultivador.

Planet Fr.—Gradas—Rodiyos—Trajillas último sistema.—Trillos rápidos.—Sembradoras San Bernardo.—Segadoras de todos modelos.—Cortatraices.—Avenadoras en grande y pequeño trabajo.—Pulverizadores y azufradores Escelcor.—Bombas de todas clases, Cienas, prensas etc.

Para precios, pedidos y cuantos datos se deseen, dirigirse al representante en esta D. José Die Losada.

Alfonso XIII, n.º 30, Orihuela

El Diario

Sr. D.